



## Al estilo PRI

Ayer hubo cambio de mandos en todo el estado. Los alcaldes elegidos en las pasadas elecciones en todo el estado.

La mayoría se ciñó a la toma de protesta tradicional, pero en Culiacán **Jesús Estrada Ferreiro** realizó, como lo había anunciado, un evento faraónico, con cierre de calles, templete e invitados.

Aunque sólo se le llenaron dos terceras partes de las sillas, al evento asistieron muchos ciudadanos y curiosos que se llevaron un cubetazo de agua helada cuando se dieron cuenta que estaban ante un evento casi priista.

En primer plano se podía ver a personajes como **Aarón Irizar**, **Jesús Enrique Hernández Chávez**, y hasta a **Héctor Melesio Cuén**, que si bien es del PAS, llegó a ser Alcalde con la ayuda del PRI.

También como invitados estuvieron connotados empresarios.

La celebración de la "llegada de la izquierda" a la Presidencia Municipal, estuvo llena de detalles de falsa modestia.

Uno de esos detalles ocurrió cuando los organizadores del evento le pidieron a la gente que desalojaran la pasarela porque acababan de llegar al evento: **Jesús Estrada Ferreiro** y el Gobernador **Quirino Ordaz Coppel**.

La actitud de ambos fue de jefes de Estado, aunque para algunos parecía más una quinceañera.

Y para colmo de males llegaron tarde.

## Sin 'Peje'

El que nunca llegó para atestiguar la llegada al poder de **Jesús Estrada Ferreiro** fue el Presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**.

Durante días se manejó la posibilidad de que **AMLO** pisara Culiacán para desearle un buen gobierno a Estrada Ferreiro.

Bueno, hay que entender que López Obrador anda tratando de "chiquear" de alguna manera a los empresarios que sí han de estar muy enojados con la polémica decisión de la cancelación del proyecto del nuevo aeropuerto de Texcoco.

## 'Arropan' a Irma Tirado

Después de que fue derrotada en el proceso electoral del 1 de julio, cuando buscó la diputación federal por el Distrito 01, que corresponde a Mazatlán y sur del estado, la ex Diputada local, **Irma Tirado**, se convirtió ayer en la directora del Registro Civil en el estado.

Así, Tirado se convierte en otra integrante priista que es arropada por el Gobernador **Quirino Ordaz Coppel** en la administración pública estatal.

El Gobernador Ordaz Coppel se había tardado en recuperar a Tirado. Se sabe que es una de sus funcionarias más admiradas, la tiene como una funcionaria eficiente y en más de una ocasión

dio a conocer a su círculo cercano que la rescataría.

## Villalobos 'buleado'

Quien seguramente tendrá que pedir la intervención de la Comisión de Equidad, Género y Familia del Congreso local, si no quiere seguir recibiendo un trato inequitativo, es el Diputado local **Jorge Villalobos Seáñez**.

Y es que desde que arrancó la 63 Legislatura, el panista ha sido objeto... ide bullying!

Y ya por parte de quienes asisten como invitados a las gradas, que en varias ocasiones le han recordado al chihuahuense una de sus "travesuras" cuando era Diputado federal y gozaba de gran poder en la cúpula nacional. "¡Ánimo Montana!", le gritan a Villalobos las huestes promotoristas cuando este interviene en tribuna, o toma la palabra desde su curul.

La expresión tiene que ver con aquella famosa fiesta de los "dipu-tables", cuando un grupo de ex legisladores del albiazul contrató a bailarinas exóticas en Puerto Vallarta, para que les amenizaran la noche.

Desde entonces a Villalobos lo persigue el escándalo de "Montana", al parecer nombre de una de las bailarinas, según uno de los gritos que quedó registrado en el escandaloso video.

En la sesión del martes 30, al calor de la discusión sobre la consulta por el Aeropuerto Internacional, Villalobos se fue con todo en contra de **Andrés Manuel López Obrador**.

En respuesta, **María Victoria Sánchez Peña**, legisladora de Morena, subió a recordarle los escándalos de corrupción del PAN en la Presidencia y a panistas que callaron por "estar divirtiéndose en una playa del pacífico con recursos públicos", para culminar con el recordatorio del "¡Ánimo Montana!", desde la máxima tribuna parlamentaria.

## Viene José Mujica

La Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa entregará el nombramiento de Doctor Honoris Causa al ex Presidente de la República de Uruguay, **José Mujica**.

El reconocimiento fue aprobado por el Consejo Universitario, dentro del marco del Encuentro de Líderes Latinoamericanos.

El ex Presidente de Uruguay es uno de los líderes más queridos por la comunidad internacional, se le reconoce su profunda sabiduría, su sencillez para vivir y su trabajo por un mundo más igualitario.

**María Guadalupe Ibarra Ceceña**, Rectora de la UAIS, expresó que significaba una gran satisfacción y un honor que el ex Presidente uruguayo haya aceptado recibir el nombramiento Doctor Honoris Causa.

La ceremonia será en la Universidad de Los Mochis, el viernes 16 de noviembre, a las 16:00 horas, en la Sala de Diálogos.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.  
maleconcn@noroeste.com

## Sale 'humo blanco'

## Ellos son los tres nuevos consejeros

## JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Por unanimidad el Instituto Nacional Electoral eligió ayer en sesión extraordinaria a tres nuevos consejeros electorales de Sinaloa.

Los seleccionados son Gloria Icela García Cuadras, Rafael Bermúdez Soto y Óscar Sánchez Félix.

Los tres tienen experiencia en el campo electoral.

Durarán en el cargo por un periodo de 7 años, que inicia con la toma de protesta hoy 1 de noviembre de 2018 y culminará el 31 de octubre de 2025.

García Cuadras, Bermúdez Soto y Sánchez Félix fueron electos tras un proceso en el cual participaron 120 candidatos, mismo que inició en el mes de julio.

Para llegar a la "final" sortearon varias pruebas, entre éstas un examen de conocimientos, un ensayo presencial y una entrevista ante consejeros del Instituto Nacional Electoral en la Ciudad de México.

En el caso de Sinaloa la renovación del órgano electoral fue parcial, ya que terminaron su periodo tres de los siete consejeros.

Y es que el agosto de 2015 terminaron funciones Manuel Bon Moss, Maribel García Molina y Xóchitl Amalia López Ulloa, quienes fueron designados para tres años.

Los otros tres consejeros Perla Lyzette Bueno Torres, Jorge Alberto de la Herrán García y Martín Alfonso Inzunza Gutiérrez fueron electos por 6 años, y durarán en esta encomienda hasta 2021.

A su vez la consejera presidenta Karla Gabriela Peraza Zazueta fue designada por 7 años, hasta 2022.

Desde el año 2014, con la última reforma electoral federal, es el INE al que le corresponde conducir el proceso la designación de consejeros.

Bermúdez Soto, uno de los tres seleccionados, ya fue presidente del Consejo Distrital Electoral 21, de Mazatlán, en los procesos de 2016 y 2018.

"Me encuentro satisfecho

Por unanimidad el Instituto Nacional Electoral eligió las tres vacantes de consejeros; organizarán la elección a Gobernador en 2021

## ¿QUIÉNES SON?

## Gloria Icela García Cuadras

Edad: 45 años

Originaria: Culiacán

Estudios: Licenciada en Derecho, con Maestría en Derecho Electoral

## TRAYECTORIA:

Asesora, habilitada para Secretaria de Estudio y Cuenta de Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, desde el 16 de enero de 2018 a la fecha.

De 2010 a 2017 fue Secretaria General de Acuerdos del Tribunal Electoral del Estado de Sinaloa.

Colabora en órganos electorales desde el año 1995.



## Rafael Bermúdez Soto

Edad: 44 años

Originario: Mazatlán

Estudios: Licenciado en Psicología Educativa, con Maestría en Psicología Clínica.

## TRAYECTORIA:

Consejero presidente del Consejo Distrital 21 del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa para el proceso electoral de 2018. Esta misma posición ocupó en el proceso electoral de 2015 a 2016.

Antes en 2008 fue supervisor electoral del INE, y de 2008 a 2014 fue director de una Clínica de Salud en Mazatlán.



## Óscar Sánchez Félix

Edad: 61 años

Originario: Guasave

Estudios: Licenciado en Derecho.

Secretario Distrital en el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa en los procesos electorales de 2018 y 2016.

Anteriormente fue capacitador, consejero y supervisor electoral desde el año 2007.



tanto en el plano personal como en el profesional. Fue un proceso abierto en el que cada participante estuvo siempre en igualdad de condiciones".

"No hubo ninguna observación en la propuesta para Sinaloa, la que fue aprobada por unanimidad, lo que refuerza la legitimidad con la que llegamos", consideró.

García Cuadras, en tanto, suma 23 años de experiencia como abogada en el ramo electoral, con una trayectoria tanto el tribunal local como el federal.

En el mismo tenor se encuentra Sánchez Félix, quien ha formado parte de órganos electorales, en diferentes posiciones.

Los tres nuevos consejeros

del IEES rendirán la protesta de ley este jueves 1 de noviembre.

## TRANSPARENCIA

## Resultan cinco municipios con resultados insatisfactorios

## GABRIEL MERCADO

Cinco municipios del estado resultaron con porcentajes insatisfactorios en sus niveles de transparencia luego de una verificación realizada por la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública de Sinaloa.

En rueda de prensa la Comisionada Presidenta de este órgano, Rosa del Carmen Lizárraga Félix, informó que los municipios con más bajos porcentajes son Cosalá (67.28 por ciento), Angostura (60.14 por ciento), Escuinapa (51.21 por ciento), San Ignacio (49.21 por ciento) y Sinaloa (28.08 por ciento).

En particular el Ayuntamiento de Sinaloa se desplomó, el año anterior cumplía en un 74.75 por ciento con sus obligaciones de transparencia, mientras que San Ignacio creció del 8.8 al 49.21 por ciento, sin embargo el porcentaje mínimo para tener un resultado satisfactorio es del 70 por ciento.

"Nosotros haríamos llegar el dictamen a la brevedad, los ayuntamientos tienen 10 días hábiles para cumplir con las observaciones que nosotros hacemos, y de no cumplir se da un segundo dictamen para elaborar un acuerdo de incumplimiento y se les das un plazo de cinco días más", expuso Rosa del Carmen Lizárraga.



Rosa del Carmen Lizárraga, titular de la CEAIIP.

"En caso de incumplimiento se impone la medida de apremio que puede ir desde una amonestación pública, a una multa", agregó la Comisionada Presidenta.

Advirtió que además que tienen siete procesos administrativos sancionadores, uno para Angostura, uno para Badiraguato, cuatro para Escuinapa y uno para El Rosario, por no dar respuestas a solicitudes de acceso a la información pública presentadas por medio del portal de transparencia.

Advirtió que aun cuando los funcionarios podrían dejar el cargo con el cambio de las administraciones municipales, esto no los exime de la responsabilidad y tendrían que cumplir con las sanciones.

En este análisis revisaron 350

## REPROBADOS

Los municipios con más bajos porcentajes en transparencia

MUNICIPIO	PORCENTAJE
Cosalá	67.28%
Angostura	60.14%
Escuinapa	51.21%
San Ignacio	49.21%
Sinaloa	28.08%

fracciones y 39 mil 672 criterios de evaluación, teniendo los 18 ayuntamientos un índice de cumplimiento general del 77.27 por ciento, un 19.62 por ciento más que lo alcanzado el año pasado.

Entre los datos que deben publicarse como parte de las obligaciones de transparencia se encuentran los sueldos de servidores públicos, directorio, gasto en viáticos, todo tipo de compras y licitaciones, resultados de auditorías, sanciones en caso de haberlas recibido, el número total de plazas del personal de base y confianza, entre otros.

Mocorito, Choix, Ahome, Navolato, Badiraguato, Mazatlán y Culiacán se ubicaron en los primeros lugares de cumplimiento teniendo ellos una evaluación sobresaliente, por arriba del 90 por ciento.

## CENTRO DE ACOPIO

## Enviará UAS 56 toneladas de ayuda al sur del estado

## NOROESTE/REDACCIÓN

La Universidad Autónoma de Sinaloa concluyó la recolección de víveres, agua, ropa, artículos de higiene personal y material de limpieza en sus centros de acopio de Culiacán y Mazatlán y anunció el envío de las 56

toneladas recolectadas hacia el sur del estado, donde miles de sinaloenses resultaron afectados por el huracán "Willa".

En conferencia de prensa, donde estuvo acompañada por funcionarios de la administración central, la directora de la Unidad de Bienestar Univer-

sitario, Patricia Corrales de Guerra reconoció la solidaridad y disposición que ha mostrado, una vez más, la comunidad universitaria y la sociedad en general para apoyar a sus hermanos que se encuentran en situación de desgracia en estos momentos.

## NOTICIERO NOROESTE

## HOY EN NUESTRA EMISIÓN

■ Le tenemos los detalles de los relevos en los ayuntamientos de Sinaloa.

■ Cae segundo funcionario por obra de El Tiburonario en Mazatlán.

■ Cinco municipios no pasaron verificación de transparencia.

■ Otra candidata del PRI perdedora gana cargo en la administración de Quirino Ordaz.

■ Suprema Corte declara inconstitucional la prohibición del consumo de la mariguana.

■ Presenta hoy la OSSLA de manera gratuita: Réquiem de Mozart

Whatsapp: 667-431-8521

## INVITADOS



■ Miguel del Real, director de la Orquesta Sinfónica Sinaloa de las Artes.

## EN VIVO

Lunes a Viernes:  
De 8:30 a 10:00 horas.  
NOROESTE.COM

NOROESTE RADIO en aplicación iOS y Android.

## SÍGANOS EN:

Twitter:  
@NoroesteMx  
Facebook:  
NoroesteMx